
 

 

Martes 06 de Febrero 2024 

PRESIDENTE NACIONAL 
 
Accidentes en las construcciones, cada vez más aislados y atípicos  
(2024-02-06, Redacción, Lado MX OAX (sitio), )  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Francisco 
Solares Alemán, afirma que los accidentes en la industria de la construcción son cada vez menos 
frecuentes debido a los dispositivos y protocolos de seguridad industrial implementados. A pesar 
de esto, se han reportado cuatro incidentes en los últimos 10 años, con tres muertes. El IMSS 
registra una reducción de casos de accidentes laborales en la industria de la construcción, de 
42,849 en 2018 a 19,569 en el tercer trimestre de 2023. Solares destaca la importancia de la 
seguridad en la construcción para proteger la vida de los trabajadores y el costo de la obra. Laura 
González Valdiviezo, especialista en seguridad ocupacional, destaca ocho puntos clave para 
evitar accidentes, incluyendo la planificación, capacitación del personal y protección personal. El 
accidente en el Tren México-Toluca, que implicó el colapso de una estructura sobre dos 
vehículos, se cree que fue causado por un fallo técnico de la grúa, lo que Solares considera un 
hecho poco común. 

Obras por Expansión MX (sitio), Lado MX OAX (sitio),  

 
LUIS MÉNDEZ JALED 

 
La inseguridad en carreteras también ha afectado a la Industria de la Construcción 

(2024-02-06, Redacción, Sinaloa en Línea SIN (sitio), )  

La inseguridad en las carreteras se ha convertido en un problema grave para la industria de la 
construcción, con robos de maquinaria y otros delitos. Luis Rafael Méndez Jaled, próximo 
Presidente Nacional de la Cámara Nacional de la Industria de la Construcción -CMIC-, busca 
combatir esta inseguridad a través de la comunicación con el gobierno y la Confederación 
Nacional de Transportistas Mexicanos -CONATRAM-. Méndez Jaled enfatizó la importancia de 
la comunicación y la prevención para disminuir la inseguridad. 
 

CONSTRUCCIÓN 
 
Buscan cambios 

(2024-02-06, Redacción, Reforma, . 1,2)  

El Frontón México, un emblemático inmueble restaurado en 2016, ha solicitado un cambio de uso 
de suelo para permitir la construcción de un hotel en el predio de Plaza de la República 17, 
Colonia Tabacalera. La petición, que busca ampliar el espacio y respetar el estilo Art Deco del 
edificio, ha sido presentada ante la Secretaría de Desarrollo Urbano y Vivienda (Seduvi). El 
proyecto también incluye la construcción de un sistema de aprovechamiento de agua pluvial y la 
integración arquitectónica del conjunto. La zona cuenta con todos los servicios de transporte y 
disponibilidad de infraestructura, lo que permitirá renovar la zona y enriquecer la dinámica 
económica y social en torno a la Plaza de la República. 

Reforma.com (sitio),  
 
AMPI insta a reactivar proyecto inmobiliario en Malecón Tajamar ante riesgo de 
indemnizaciones millonarias 
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(2024-02-05, Jesús Vázquez, El Economista (sitio), )  

La Asociación Mexicana de Profesionales Inmobiliarios (AMPI) está pidiendo al presidente 
Andrés Manuel López Obrador que reactive el proyecto inmobiliario Malecón Tajamar en Cancún, 
que ha estado paralizado durante ocho años debido a litigios ambientales. Según Miguel Ángel 
Lemus Mateos, líder de AMPI en la región sur-sureste, el proyecto tiene autorizadas 2,583 
unidades de negocios, incluyendo viviendas, y podría generar empleos y una derrama económica 
significativa. Si no se resuelve el litigio, los propietarios de los terrenos podrían exigir 
indemnizaciones que superarían los 6,000 millones de pesos. Fonatur, el organismo 
gubernamental responsable del proyecto, ha transferido sus responsabilidades de mantenimiento 
a la zona hotelera de Cancún y ha comenzado a vender su reserva territorial, lo que ha llevado a 
preocupaciones sobre la desaparición de Fonatur. 
 
Iniciativa de AMLO busca revolucionar el acceso a la vivienda 

(2024-02-06, Redacción, Eje Central (sitio), )  

La propuesta de reforma constitucional en México busca ampliar las facultades del Instituto del 
Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (INFONAVIT) para incluir la construcción 
de viviendas y ofrecer esquemas de arrendamiento social a precios accesibles. La iniciativa 
busca abordar el déficit de viviendas en el país, que se estima en 8.2 millones, y facilitar el acceso 
a opciones de vivienda digna. La reforma permitiría al INFONAVIT construir viviendas en 
colaboración con entidades públicas, privadas y sociales, y arrendarlas a los trabajadores a 
precios que no superen el 30% de su salario. Después de diez años de arrendamiento, los 
trabajadores podrían optar por comprar la vivienda. La propuesta es parte de una estrategia más 
amplia para mejorar la calidad de vida de los trabajadores mexicanos. 
 
VIDEO: Denuncian supuesto abandono de despensas para afectados de 'Otis' en la 
UAGro 

(2024-02-06, Redacción, Zócalo Monclova COAH (Sitio), )  

La Universidad Autónoma de Guerrero ha sido acusada de abandonar despensas donadas para 
los afectados por el huracán Otis en un salón de la Facultad de Contaduría y Administración. Los 
habitantes de Acapulco denuncian que las despensas llevan casi cuatro meses sin ser repartidas, 
a pesar de que hay damnificados que las necesitan. La universidad ha respondido que se 
entregan víveres a estudiantes afectados semanalmente y que los alimentos no perecederos 
almacenados en la Facultad de Contaduría y Administración se entregarán el próximo 6 de 
febrero. El huracán Otis impactó la costa del Pacífico de México en octubre de 2023, dejando 52 
muertos y 32 desaparecidos, así como daños en viviendas, hoteles, comercios e infraestructura 
federal. 
 
¿Quieres trabajar como asesor en el Infonavit? Cómo postularte a la vacante y SUELDO 
que pagan 

(2024-02-05, Redacción, Terra.com.mx (sitio), )  

El Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit) está ofreciendo 
vacantes de empleo para el puesto de asesor, con un sueldo de 8,000 a 15,000 pesos mensuales. 
Los candidatos deben tener habilidades de comunicación y negociación, así como conocimientos 
en el sistema crediticio y las políticas del sector vivienda en México. Infonavit ofrece prestaciones 
como crédito hipotecario, fondo de ahorro, seguro de daños y acceso al programa de 
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Mejoramiento de Vivienda. Los interesados pueden registrarse en el portal oficial de Infonavit y 
consultar las ofertas de empleo disponibles. 
 

RELEVANTES NACIONALES 
 
Quiere sello de 4T en la Constitución 

(2024-02-06, Claudia Guerrero, Antonio Baranda, Reforma, . 1)  

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, envió al Congreso un paquete de 20 
reformas constitucionales con el objetivo de poner el sello de la 4T (Cuarta Transformación) en 
la Constitución. Estas reformas buscan acotar al Poder Judicial, eliminar los órganos autónomos 
y reguladores, reducir el Instituto Nacional Electoral (INE) y prohibir los transgénicos. El 
presidente también busca incluir en la Constitución el pago de pensiones, becas y apoyos del 
Bienestar, así como garantizar el aumento anual del salario mínimo y establecer un nuevo mínimo 
para maestros, policías y otros trabajadores. 
 
AMLO busca acabar con Constitución "neoliberal" 

(2024-02-06, Alberto Morales, Pedro Villa y Caña, El Universal, . 1,4,5)  

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, presentó un paquete de 20 reformas 
constitucionales y legales para eliminar los artículos que considera contrarios al interés público y 
que fueron aprobados durante el periodo neoliberal. Estas reformas incluyen cambios en el Poder 
Judicial, el plan electoral, la eliminación de órganos autónomos y el fortalecimiento de programas 
sociales. La oposición analizará las propuestas, pero no apoyará las que debiliten al Poder 
Judicial. 
 
Ejecutivo delinea nuevo rostro del Estado mexicano 

(2024-02-06, Leticia Robles de la Rosa, Excélsior, . 1,4,5)  

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, presentó 20 iniciativas de reforma 
constitucional al Congreso, con el objetivo de modificar la estructura del Estado mexicano. Entre 
las propuestas destacan cambios en el Poder Judicial y Legislativo, la desaparición de siete 
órganos autónomos, la incorporación de la Guardia Nacional a la Secretaría de la Defensa 
Nacional, y la reactivación del ferrocarril de pasajeros. Además, se plantea la eliminación de los 
plurinominales y la reducción del número de legisladores en el Senado y la Cámara de Diputados. 
 
AMLO no cede contra jueces, autónomos y plurinominales 

(2024-02-06, Pedro Domínguez, Milenio Diario, . 1,6,7)  

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, presentó un paquete de 20 iniciativas 
de reformas constitucionales y legales, que incluyen cambios al Poder Judicial y al sistema 
electoral. Además, propuso la creación de un fondo de 64 mil millones de pesos para compensar 
a los trabajadores afectados por cambios en el sistema de pensiones. López Obrador llamó a 
devolverle "dignidad, humanismo y grandeza" a la Constitución de 1917. 
 
Instalan campamento Guardia e INM trabajan en Tecate contra los cruces vip 

(2024-02-06, Said Betanzos, Milenio Diario, . 1,14)  

Las autoridades del Instituto Nacional de Migración (INM) han instalado un campamento en 
Jacumé, Tecate, con el apoyo de la Guardia Nacional y el Ejército mexicano, para frenar el cruce 
irregular de migrantes a Estados Unidos. El objetivo es evitar que los migrantes sean víctimas de 
la delincuencia organizada y de cobros por su traslado. La instalación de este campamento ha 
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reducido el número de cruces a 600, en comparación con los 1,000 cruces anteriores. Además, 
se ha descubierto que los migrantes provenientes de Europa del Este o China llegan a Baja 
California vía aérea y son recogidos por traficantes en autos particulares o taxis de plataformas. 
Se espera la instalación de otro campamento en el lado oeste, donde también se utiliza el cruce 
irregular de migrantes. 
 
Presenta AMLO sus 20 iniciativas de reforma 

(2024-02-06, Iván E. Saldaña, El Heraldo de México, . 1,4,5)  

El presidente Andrés Manuel López Obrador presentó un paquete de 20 iniciativas de reformas, 
con el objetivo de revertir las reformas a las pensiones de expresidentes, modificar al Poder 
Judicial y eliminar órganos autónomos. También propuso la creación de un Fondo de Pensiones 
para el Bienestar. Estas propuestas generaron polémica y críticas por parte de algunos sectores 
políticos. 
 
"Buscan reformas devolver grandeza a la Constitución" 

(2024-02-06, Alonso Urrutia, La Jornada, . 1,3)  

El presidente Andrés Manuel López Obrador presentó iniciativas de reforma constitucional para 
devolverle a la Constitución de 1917 su dignidad y grandeza, y sepultar la herencia antipopular 
del neoliberalismo. Estas reformas buscan blindar los logros de la Cuarta Transformación para 
evitar regresiones en caso de que los "reaccionarios" retomen el poder. López Obrador enfatizó 
la importancia de honrar el legado del Constituyente de 1917 y aseguró que hará todo lo 
necesario para que estos cambios se realicen. 
 
Hereda 20 iniciativas para reformar la Constitución 

(2024-02-06, Nurit Martínez, El Sol de México, . 1,4,5)  

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, presentó 20 iniciativas de reformas a la 
Constitución, con el objetivo de eliminar organismos autónomos y reducir el gasto público. Entre 
las propuestas se encuentra la elección directa de jueces y ministros del Poder Judicial, así como 
revertir la reforma de pensiones que afecta a los trabajadores del IMSS y del ISSSTE. También 
se plantea reducir los gastos de campañas y partidos políticos, y convertir a la Comisión Federal 
de Electricidad en una empresa pública. 
 
Propone AMLO 18 reformas constitucionales. 
(2024-02-06, Diana Benítez, El Financiero, . 1,28,29)  

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, ha enviado al Congreso un paquete de 
20 iniciativas, incluyendo 18 reformas constitucionales y 2 legales, con el objetivo de "enterrar" el 
neoliberalismo. Estas reformas están dirigidas hacia el Poder Judicial, el Instituto Nacional 
Electoral y los organismos autónomos, abarcando áreas como la política electoral, social y 
económica, así como la justicia y la seguridad. El presidente busca revertir lo que considera 
adulteraciones introducidas durante el periodo neoliberal y fortalecer la democracia en el país. 
 
Aseguradoras pagan 7,691 mdp por Otis 

(2024-02-06, Yuridia Torres, El Economista, . 21)  

Las aseguradoras han pagado más de 7,691 millones de pesos por daños causados por el 
huracán Otis en Guerrero, según la Asociación Mexicana de Instituciones de Seguros (AMIS). 
Este monto representa el 20.8% del total de daños estimados, que ascienden a 36,900 millones 
de pesos. Estos pagos han permitido la reactivación del empleo y el turismo en la región, con 
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más de 2,557 comercios, restaurantes y otros negocios abiertos y más de 100 hoteles en 
funcionamiento. La AMIS destacó la importancia de la protección económica proporcionada por 
las aseguradoras en situaciones de desastre. 
 
AMLO presenta su ómnibus de reformas 

(2024-02-06, Sebastián Díaz, El Economista, . 1,4,5)  

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, presentó al Legislativo 20 iniciativas de 
reforma, 18 de ellas constitucionales. Entre las propuestas se encuentran revertir las reformas de 
pensiones de 1997 y 2007, crear un fondo de pensiones con un capital inicial de 64,619 millones 
de pesos, reconocer los derechos de los pueblos indígenas y afrodescendientes, garantizar 
atención médica gratuita y prohibir el maltrato animal. Los partidos políticos concuerdan en la 
propuesta para elevar las pensiones, pero tienen reservas sobre el resto de las reformas. 
 
México envía 26 toneladas de despensa a Chile 

(2024-02-06, Redacción, La Razón de México, . 6)  

La Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) de México ha enviado más de 26 toneladas de 
despensas a Chile en apoyo a la población afectada por los incendios forestales. Un avión 
Hércules C-130 de la Fuerza Aérea Mexicana y una aeronave Boeing 727/264 de la Guardia 
Nacional fueron utilizados para transportar las despensas al Aeropuerto Internacional de Santiago 
de Chile, donde las autoridades de protección civil se encargarán de su distribución. Esta no es 
la primera vez que México envía ayuda a Chile, ya que el año pasado también envió respaldo 
humano y material para combatir los incendios forestales. La Sedena ha destacado que el Centro 
de Acopio Estratégico de la Secretaría de la Defensa Nacional puede almacenar hasta 500 
toneladas de diversos insumos. 
 
Sin consenso, nuevas reformas de AMLO 

(2024-02-06, Karina Aguilar, 24 Horas, . 1,3)  

El presidente Andrés Manuel López Obrador envió al Congreso un paquete de 20 iniciativas de 
reforma a la Constitución, incluyendo temas como la electoral, judicial y laboral, así como la 
desaparición de organismos autónomos. Sin embargo, no cuenta con la mayoría calificada 
necesaria para aprobar estas reformas, lo que podría resultar en su rechazo por parte de la 
oposición. El presidente propuso también una reforma al Poder Judicial para evitar la anulación 
de leyes aprobadas y la destitución de ministros y jueces. 
 
¿Hacia el futuro? 

(2024-02-06, Linaloe R. Flores, Reporte Indigo Cinco Días, . 1,12,13)  

El presidente Andrés Manuel López Obrador ha propuesto la desaparición de algunos órganos 
autónomos mediante una iniciativa incluida en un paquete de reformas enviado al Congreso. 
Estos órganos autónomos, que surgieron en los años 90, enfrentan ahora la posibilidad de ser 
eliminados. Sin embargo, la aprobación de estas reformas depende del Congreso, donde el 
presidente no cuenta con mayoría calificada. 
 

CÁMARAS EMPRESARIALES 
 
Causarían reformas más informalidad.- IP 

(2024-02-06, Verónica Gascón, Reforma, . 2)  
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La reforma laboral para trabajadores del campo y la reducción de la jornada laboral podrían 
generar mayor informalidad, según Ricardo Barbosa, presidente de la Comisión Laboral de 
Coparmex. Barbosa advierte que muchas empresas no pueden cumplir estas reformas de 
manera inmediata, lo que podría aumentar la informalidad laboral. Además, critica el proceso 
legislativo, ya que las reformas fueron votadas en paquete sin consultar a los empleadores, a 
pesar de que serán ellos quienes soportarán el costo económico de las reformas. Barbosa espera 
que las pláticas sobre la reducción de jornada inicien en la segunda mitad de febrero o principios 
de marzo. 

Reforma.com (sitio),  
 
La voz de la IP / La participación ciudadana y su vinculación a la sostenibilidad 

(2024-02-06, Redacción, El Sol de México (sitio), )  

El artículo, escrito por S. Valentina López, Consejera delegada de la Agenda 2030 de Coparmex, 
destaca la importancia de las políticas públicas centradas en la sostenibilidad y el desarrollo 
sostenible. López señala que México, como miembro de las Naciones Unidas, tiene el 
compromiso de impulsar políticas públicas para el desarrollo sostenible. Sin embargo, a pesar de 
los avances en programas de gobierno abierto y herramientas de participación ciudadana, los 
resultados en los últimos 23 años han sido decepcionantes. López también destaca la creciente 
participación de las empresas en el desarrollo sostenible, con la integración de la sostenibilidad 
en los organigramas corporativos y la creación de nuevos perfiles profesionales especializados 
en aspectos ambientales, sociales y de gobernanza (ESG). El artículo concluye destacando la 
importancia de la sostenibilidad para la innovación y la competitividad, y señala que el 88% de 
los jóvenes desean trabajar en empresas cuyos valores reflejen los suyos. 
 
Ante paquete de reformas, CEESP anuncia cautela: hora de invertir 

(2024-02-06, Alejandro Páez Morales, La Crónica de Hoy, . 7)  

El Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP), perteneciente al Consejo 
Coordinador Empresarial (CCE), ha advertido que el sector privado en México se mantendrá 
"cauteloso" a la hora de invertir más recursos debido a los constantes cambios en las reglas del 
juego, un estado de derecho débil, y el elevado nivel de corrupción, impunidad e inseguridad. El 
CEESP señala que "un ambiente de frecuentes cambios en las reglas del juego hace que el 
sector privado se mantenga cauteloso para invertir". Entre las limitantes que enfrentan las 
empresas para invertir se encuentran regulaciones inadecuadas o excesivas, cambios frecuentes 
en las reglas del juego y obstáculos para participar en sectores considerados exclusivos del 
estado. Además, el CEESP considera que el abatimiento de la inseguridad es uno de los mayores 
desafíos para el país. 
 
Urge seguridad para impulsar la inversión. 
(2024-02-06, Aida Ramírez, Ovaciones, . 24)  

El Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP) ha instado al gobierno federal a 
priorizar acciones para reducir la violencia y la extorsión, a fin de impulsar el crecimiento 
económico y el bienestar. El CEESP, dependiente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), 
sostiene que la inversión productiva es esencial para el crecimiento y el empleo, y que un 
ambiente de seguridad y respeto a la legalidad es necesario para que los inversionistas se sientan 
seguros. Sin embargo, el CEESP advierte que el crecimiento económico en México ha sido débil 
y que las expectativas de crecimiento para 2024 y más allá son más bajas de lo esperado. El 
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CEESP pide al gobierno que tome medidas para mejorar la seguridad y la legalidad, lo que 
permitirá aprovechar las oportunidades económicas y mejorar la calidad de vida de los hogares. 
 
Consejo Coordinador Empresarial enseñará a empresarios cómo hacer negocios en 
Estados Unidos 

(2024-02-06, Redacción, El Independiente MICH (sitio), )  

El experto Francisco Castellanos Álvarez, consultor internacional en instalaciones del consejo, 
impartirá un taller de capacitación sobre cómo hacer negocios en Estados Unidos en las 
instalaciones del Consejo Coordinador Empresarial de Zamora y la Región (CCEZ). El taller, 
dirigido a empresarios en general y agricultores y agro industriales en particular, abordará temas 
como negocios empresariales, divisas y factoraje, una opción de financiamiento. Castellanos 
también podrá vincular a los empresarios con una cartera de clientes y proveedores para 
fortalecer sus negocios. La charla es gratuita y se llevará a cabo el 6 de febrero en las 
instalaciones del CCEZ. 
 
Alerta Coparmex riesgo por reforma agrícola 

(2024-02-05, Redacción, uno más uno (sitio), )  

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) advirtió que la reforma para 
formalizar a trabajadores del campo podría llevar a la quiebra a miles de empresas agrícolas en 
México. El sector patronal argumenta que las empresas no tienen la capacidad de llevar a cabo 
los cambios requeridos por la reforma, que incluyen la contratación de personal especializado y 
el cumplimiento de una serie de requisitos técnicos. Además, la Coparmex señaló que no se 
consideraron los tiempos necesarios para que las empresas puedan ejecutar las reformas, lo que 
pone en riesgo su correcta operación. 
 
Positiva al libre comercio energético la resolución de la SCJN: Coparmex 

(2024-02-05, Juan Carlos Machorro, Mi ambiente (Sitio), )  

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) celebró la decisión de la 
Segunda Sala de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) de declarar que varias 
disposiciones de la Ley de la Industria Eléctrica aprobada en 2021 violan los principios 
constitucionales de competencia, libre concurrencia y desarrollo sustentable. La SCJN determinó 
que esta legislación secundaria, en lugar de atender al criterio de eficiencia establecido en la 
Constitución, introdujo un orden de prelación en el despacho de energía eléctrica, privilegiando 
a la Comisión Federal de Electricidad. La Coparmex rechazó el intento de someter a juicio político 
al ministro Alberto Pérez Dayán por su voto de calidad en la discusión sobre la Ley de la Industria 
Eléctrica, y pidió respeto entre los Poderes de la Unión y evitar ataques sin sustento contra los 
miembros de la SCJN. 
 
En entrevista, José Medina Mora, presidente de la Coparmex, habló sobre el paquete de 
reformas que presentó el presidente Andrés Manuel López Obrador. 
(2024-02-05, Leonardo Curzio, Canal 121 Telefórmula, )  

En entrevista, José Medina Mora, presidente de la Coparmex, habló sobre el paquete de reformas 
que presentó el presidente Andrés Manuel López Obrador. Dijo, José Medina Mora se deberá 
hacer el análisis detallado del paquete de reformas que presentó el presidente Andrés Manuel 
López Obrador. El presidente de la Coparmex indicó que el presidente Andrés Manuel López 
Obrador volvió a presentar una reforma electoral, luego del plan B fue rechazado por la SCJN, 
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por ser inconstitucional. La ciudadanía es muy clara en la defensa del INE. José Medina Mora 
aseguró que no es conveniente que los ministros y los magistrados del Poder Judicial sean 
electos por voto popular. Agregó, José Medina Mora que el INAI es importante para tener acceso 
a la información y la Cofece ha permitido que gracias a la competencia, se tengan mejores tarifas 
en telefonía celular. El IFT permitió que se quitara el costo por la larga distancia. 

104.1 Radio Fórmula, 103.3 Radio Fórmula,  

 
COLUMNAS Y ARTÍCULOS 

 
Jaque Mate // Las 20 iniciativas 

(2024-02-06, Sergio Sarmiento, Reforma, . 8)  

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, presentó 20 nuevas iniciativas de 
reformas constitucionales, que incluyen propuestas como reconocer a los pueblos indígenas y 
afromexicanos como "sujetos de derecho público", aumentar las pensiones para adultos mayores 
y personas con discapacidad, ofrecer becas a todos los estudiantes, proporcionar atención 
médica gratuita y garantizar viviendas para los trabajadores. Sin embargo, estas propuestas 
carecen de detalles sobre su implementación y costos. Además, algunas propuestas, como 
prohibir el maíz transgénico y la minería a cielo abierto, revelan ignorancia en temas técnicos y 
ecológicos. Estas iniciativas buscan concentrar el poder en manos del presidente y eliminar los 
contrapesos del poder presidencial. 
 
Análisis Superior // Midiendo el fracaso 

(2024-02-06, David Páramo, Excélsior, . 3)  

El Padre del Análisis Superior se disculpa por un error en su columna anterior, donde afirmó que 
la Secretaría de Gobernación había detenido el paro nacional de transportistas en protesta por la 
inseguridad. Sin embargo, las protestas continuaron en diferentes partes del país, lo que refleja 
la incapacidad de la Guardia Nacional para combatir la delincuencia. El análisis económico 
muestra que el crecimiento promedio anual de la economía durante esta administración será de 
alrededor del 1%, el nivel más bajo desde el sexenio de Miguel de la Madrid. Además, se han 
incrementado las acusaciones contra el Banco Santander, presidido por Ana Botín, por presuntas 
operaciones irregulares para violar sanciones económicas contra Irán. 
 
Activo Empresarial // S&P mantiene grado de inversión de México; pero que reduzca 
déficit fiscal 
(2024-02-06, José Yuste, Excélsior, . 2)  

Standard & Poor's ha mantenido el grado de inversión para la deuda soberana de México, lo que 
es significativo para tener acceso a los mercados de capital y obtener deuda a un menor costo. 
Sin embargo, la agencia calificadora advierte que el próximo gobierno debe reducir el déficit 
público, que ha aumentado en el último año. El aumento salarial de Audi México ha sido del 7%, 
lo que ha llevado a la suspensión de la huelga en la planta de San José Chiapa, Puebla. 
 
Desde el piso de remates // ¿Revertir la reforma de pensiones de Zedillo? 

(2024-02-06, Maricarmen Cortés, Excélsior, . 4)  

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, ha anunciado 20 iniciativas de reforma 
constitucional, incluyendo la prohibición del fracking, la extracción de hidrocarburos que requiere 
un alto consumo de agua. Además, se prohibirá el uso de maíz transgénico, lo que podría resultar 
en sanciones arancelarias por parte de Estados Unidos y Canadá. La reforma también incluye la 
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utilización de las vías férreas de carga para trenes de pasajeros y la devolución de la Comisión 
Federal de Electricidad a su carácter de empresa pública estratégica. 
 
Bitácora Del Director // Mira, Claudia, ahí te dejo estos dos pesos 

(2024-02-06, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2)  

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, ha propuesto incrementar el gasto 
público en pensiones para permitir que los trabajadores se retiren con el 100% de su salario. Sin 
embargo, se cuestiona de dónde provendrán los recursos para financiar esta iniciativa, ya que 
las finanzas públicas ya están tensionadas. La propuesta incluye la creación de un "fondo semilla" 
de 64,619 millones de pesos, que se incrementará gradualmente, pero se estima que se 
requerirán 430,000 millones de pesos solo para 2025. Además, solo los trabajadores que se 
jubilen por el régimen de las afores podrán beneficiarse de esta propuesta, lo que plantea 
interrogantes sobre la equidad del sistema. 
 
Cuenta Corriente // ¿Optimismo cauteloso? P 

(2024-02-06, Alicia Salgado, Excélsior, . 5)  

El Comité de Política Monetaria (Copom) de México se reunirá el jueves para discutir la inflación 
y la tasa de interés de referencia. La inflación al cierre de la primera quincena de enero fue del 
4.88%, lo que dificulta predecir cuándo el Banco de México (Banxico) comenzará a bajar la tasa 
de interés. Sin embargo, los analistas han demostrado ser poco confiables en sus pronósticos 
económicos, mientras que el gobierno y Banxico han sido más precisos. Guillermo Ortiz, 
economista, estima un "optimismo cauteloso" para 2024, teniendo en cuenta la reducción del 
gasto público por el cambio de gobierno y el impacto del nearshoring y las remesas. 
 
Juegos De Poder // Polarización y guerra civil  
(2024-02-06, Leo Zuckermann, Excélsior, . 9)  

El autor advierte sobre el peligro de la polarización política en México, especialmente bajo el 
liderazgo del presidente López Obrador, quien utiliza la polarización como táctica política. El autor 
compara esta situación con la polarización en España, donde se ha reavivado el enfrentamiento 
entre izquierda y derecha, amenazando la integridad democrática del país. El autor sugiere que 
la polarización política puede conducir a conflictos violentos y guerras civiles, como ha sucedido 
en el pasado en México. 
 
Duda Razonable // Las carreteras, la inseguridad y las campañas 

(2024-02-06, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2)  

Transportistas protestaron ayer por la inseguridad en las carreteras de México, en un reflejo del 
deterioro de la situación en el país. A pesar de las negociaciones entre la Secretaría de 
Gobernación y los transportistas, no se incluyeron todas las agrupaciones, lo que ha generado 
más descontento. La candidata a la Presidencia, Claudia Sheinbaum, propuso una estrategia 
para dar seguridad a las carreteras, que incluye la presencia de la Guardia Nacional y la detención 
de personas dedicadas al robo. Sin embargo, la crisis de los transportistas refleja el crecimiento 
de la violencia y los homicidios en el país. 
 
En Privado // Reforma para López Obrador 

(2024-02-06, Joaquín López-Dóriga, Milenio Diario, . 3)  

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, ha enviado 20 reformas 
constitucionales, algo inusual para un presidente en el ocaso de su gobierno. Estas reformas 
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buscan transformar los contrapesos que han obstaculizado sus proyectos, incluyendo los poderes 
Judicial y Legislativo y los organismos autónomos. Sin embargo, estas reformas parecen 
diseñadas para el futuro de López Obrador, ya que buscan debilitar a la Suprema Corte y eliminar 
legisladores plurinominales, lo que sugiere un gobierno unipersonal. Además, López Obrador 
busca reducir el porcentaje del padrón electoral necesario para que las encuestas sean 
vinculantes, lo que podría afectar a su sucesora. Aunque estas reformas parecen delirantes para 
un futuro que no sea el suyo, es probable que sean parte de su campaña política. 
 
Día con Día // Los testigos protegidos y la realidad  

(2024-02-06, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3)  

Un artículo publicado en ProPública plantea la pregunta de si los narcotraficantes canalizaron 
millones de dólares a la primera campaña del presidente mexicano, Andrés Manuel López 
Obrador, en 2006. El autor, Tim Golden, recopila investigaciones y testimonios de testigos 
protegidos por la DEA para respaldar esta afirmación. Aunque no se puede probar que López 
Obrador o sus asesores tomaron dinero de los narcotraficantes, el artículo destaca la relación 
entre el gobierno de López Obrador y los cárteles de la droga. México ocupa el primer lugar en 
criminalidad según la Iniciativa Global contra el Crimen Organizado Transnacional 2023 (GI-TOC, 
por sus siglas en inglés). 
 
Corporativo // Saber prestar 

(2024-02-06, Rogelio Varela, El Heraldo de México, . 21)  

Hito, la mayor administradora de activos independiente en México, ha expandido rápidamente su 
conocimiento para el manejo eficiente del crédito, manejando carteras por más de 350 mil 
millones de pesos. Esta firma ha trabajado con los cinco principales bancos comerciales de 
México y algunos entes públicos como Infonavit, mejorando procesos en la colocación de bonos 
respaldados por esas carteras. Además, el alcalde de Miguel Hidalgo, Mauricio Tabe, ha sido 
evaluado como el mejor alcalde en la Ciudad de México, destacando temas como seguridad y 
percepción de confianza. 
 
La Quinta Transformación // ¿Limpia integral al ISSSTE? 

(2024-02-06, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 7)  

El ISSSTE, Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado, ha sido 
controlado por la Ayudantía del Presidente Andrés Manuel López Obrador, encabezada por 
Almendra Ortiz y Thalía Lagunas. Esta estructura ha controlado la compra y venta de 
medicamentos, la operación de farmacias y la rehabilitación de hospitales, así como los servicios 
integrales de laboratorios. Los proveedores de medicamentos para el ISSSTE incluyen Falcon y 
Químicos y Reactivos, Tecnología y Sistemas, Vitalmex, Dicipa, Laboratorios San Angel, 
Selecciones Médicas, Fármacos Especializados y KBN Medical, entre otros. Además, Ortiz ha 
influido en las asignaciones directas para las obras en hospitales y la compra de insumos para la 
salud. 
 
Estrictamente Personal // Propósitos destructores 

(2024-02-06, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 34)  

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, ha presentado una serie de reformas 
constitucionales al Congreso, incluyendo una reforma al Poder Judicial, que ha sido criticada por 
su intento de debilitar la independencia de la justicia. López Obrador ha sido comparado con el 
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fallecido presidente venezolano Hugo Chávez, quien utilizó reformas constitucionales para 
consolidar su poder y debilitar la democracia. El presidente mexicano ha sido acusado de atacar 
al Poder Judicial, el único poder del estado que ha sido un contrapeso a sus acciones, y de 
intentar cambiar la Constitución para adaptarla a sus intereses. 
 
Coordenadas // Quiere AMLO una nueva Constitución 

(2024-02-06, Enrique Quintana, El Financiero, . 2)  

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador (AMLO), ha propuesto un paquete de 
reformas constitucionales que implicarían la reescritura de la Constitución. Estas reformas, que 
incluyen cambios en leyes secundarias y modificaciones a la estructura institucional del país, 
buscan dificultar la reversión de su modelo político, social y económico por futuros gobiernos. 
AMLO espera que estas reformas sean abordadas por la próxima legislatura, que podría ser 
controlada por su partido, Morena, o por su aliada, Claudia Sheinbaum. El resultado de las 
elecciones federales del próximo 2 de junio será determinante para el futuro del país y para el 
legado de AMLO. 
 
La Gran Depresión // Lo que SÍ dice S&P sobre la calificación 

(2024-02-06, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 12)  

Una de dos, o la austeridad franciscana del régimen provocó que a la Secretaría de Hacienda ya 
no le alcance para contratar buenos traductores o de plano el comunicado de Standard and Poor’s 
(S&P) sobre la ratificación de la calificación crediticia lo redactaron los propagandistas y no los 
técnicos. Porque una cosa es lo que presume Hacienda y otra lo que da a conocer la agencia 
calificadora. Lo único que coincide es el título: Se ratifican las calificaciones de la deuda 
mexicana, en “BBB” en moneda extranjera y “BBB+” en pesos, y con perspectiva Estable. Lo que 
realmente advierte Standard and Poor’s, más allá de la ratificación, es el hecho de que México 
puede perder esta calificación y sufrir una degradación si hay un retroceso en el manejo 
macroeconómico en las relaciones con los socios del T-MEC. 
 
Ricos y Poderosos // AMLO: reformas constitucionales, ofensiva final 
(2024-02-06, Marco Antonio Mares, El Economista, . 32)  

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, ha presentado una serie de iniciativas 
de reforma constitucional en el último tramo de su mandato, antes de las elecciones 
presidenciales. Estas propuestas, que incluyen pensiones del 100%, la eliminación de los 
órganos reguladores y la adscripción de la Guardia Nacional al Ejército, podrían prolongar el 
modelo político económico de su gobierno. Aunque es poco probable que las iniciativas sean 
aprobadas por la legislatura actual, podrían tener un fuerte efecto político electoral. 
 

TREN MAYA 
 
Invade cemento de obras del Tren Maya acuífero de caverna 

(2024-02-06, Adriana Varillas, El Universal (sitio), )  

La caverna Garra de Jaguar, ubicada bajo el trazo del Tramo 5 Sur del Tren Maya en Cancún, 
ha sido contaminada por un derrame de cemento proveniente de las obras de construcción. El 
naturalista Raúl Padilla mostró que el derrame fluye desde el techo de la caverna, que es el suelo 
por donde pasará el tren, y se seca dentro de la misma. Este derrame de cemento tiene un 
impacto negativo en el sistema kárstico de la caverna y en el acuífero subterráneo más importante 
de Quintana Roo. Además, se ha detectado inestabilidad en las cavernas debido a la vibración 
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de la maquinaria y la porosidad del suelo kárstico, lo que ha llevado al desprendimiento de partes 
del techo. Los pilotes hincados en algunas cavernas no llevan las llamadas "camisas de acero" 
para evitar el derrame de concreto, lo que ha llevado a filtraciones de cemento en las cavernas. 
Los expertos advierten que el Tren Maya tendrá un impacto negativo en el acuífero y la calidad 
del agua de la región, especialmente debido a la descarga de aguas residuales de los desarrollos 
y centros de población que se generarán a raíz del proyecto. Además, la pérdida de superficie de 
recarga e infiltración del acuífero debido a la deforestación y la construcción de infraestructuras 
de concreto está reduciendo la capacidad de recuperar el acuífero. 

103.3 Radio Fórmula, El Universal (sitio), La Silla Rota (sitio), Aristegui Noticias (sitio), Eje Central (sitio), Nación 321 
(Sitio), Latinus_us Youtube, Canal 120 Milenio, Universal Gráfico, El Universal, Universal Gráfico,  
 
Uso De Razón // Para esconder el fracaso 

(2024-02-06, Pablo Hiriart, El Financiero, . 30)  

El presidente López Obrador ha presentado un paquete de reformas a la Constitución, culpando 
a la oposición y al Poder Judicial de frenar su agenda política. Estas reformas buscan debilitar la 
división de poderes, dejando al país en manos de cárteles de drogas y criminales. A pesar de su 
retórica populista, el presidente ha dejado un legado de violencia, asesinatos e impunidad. 
Además, ha destruido el sistema de salud pública y la educación, y ha gastado dinero en 
proyectos inútiles como el Tren Maya y la refinería en Dos Bocas. Su estrategia de repartir dinero 
para mantener su popularidad ha dejado al país sin fondos para emergencias y proyectos 
esenciales. Estas reformas son un intento de culpar a la oposición por su fracaso como 
mandatario y un paso hacia un régimen autoritario. 
 
Tren Maya: Ambientalistas piden frenar obras en los tramos 5, 6 y 7 

(2024-02-05, Pamela Cerdeira, Noticias MVS (Sitio), )  

En una entrevista con Pamela Cerdeira para MVS Noticias, Gemma Santana, cofundadora de 
Voto X El Clima e integrante de Sélvame Del Tren, denunció los daños a las aguas de Quintana 
Roo causados por las obras del Tramo 5 del Tren Maya. Santana explicó que grupos 
ambientalistas habían advertido previamente que las megaprojectos del Tren Maya dañarían más 
de 121 cuevas y cenotes en este tramo. A pesar de las afirmaciones del gobierno de que no se 
están dañando los ecosistemas, Santana afirmó que "estamos a tiempo de reparar el daño si se 
detienen las obras". Según Santana, el concreto utilizado en la construcción del tren está 
contaminando las aguas vírgenes, que son algunas de las más puras del país. Santana instó a 
los políticos a escuchar a los expertos y a detener las obras en los tramos 5, 6 y 7 para evaluar 
los riesgos y replantear el proyecto. 

Noticias MVS (Sitio),  
 
AMLO informó que con 50 mil 157 km de vía doble electrificada, el próximo 29 de febrero 
inaugurará el tramo 5 norte del Tren Maya; que corre entre Cancún y Playa del Carmen, 
Quintaba Roo. 
(2024-02-05, Chumel Torres, Canal 121 Telefórmula, )  

AMLO informó que con 50 mil 157 km de vía doble electrificada, el próximo 29 de febrero 
inaugurará el tramo 5 norte del Tren Maya; que corre entre Cancún y Playa del Carmen, Quintaba 
Roo. 

103.3 Radio Fórmula,  
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El activista José Urbina descubrió un derrame de cemento en las cuevas del sistema 
Garra de Jaguares en Quintana Roo, debido a la construcción del Tren Maya. 
(2024-02-06, Eduardo Salazar, Danielle Dithurbide, Canal 2 Las Estrellas, )  

El activista José Urbina descubrió un derrame de cemento en las cuevas del sistema Garra de 
Jaguares en Quintana Roo, debido a la construcción del Tren Maya. 
 

AIFA 
 
Supervisan obras de ampliación de Tren Suburbano 

(2024-02-06, Emilio Fernández, El Universal, . 21)  

El presidente Andrés Manuel López Obrador y la gobernadora del Estado de México, Delfina 
Gómez, supervisaron las obras de ampliación del Tren Suburbano que conectará al Aeropuerto 
Internacional Felipe Ángeles (AIFA) en Tecámac. El ramal del Tren Suburbano, que saldrá de la 
estación Lechería, tendrá una extensión de 23 kilómetros. El recorrido total desde Buenavista al 
AIFA será de 40 minutos y atenderá a 120 mil personas. La obra civil está programada para 
finalizar en junio. Además, supervisaron los trabajos del Trolebús Santa Martha-Chalco, un 
proyecto de transporte público que beneficiará a más de 3 millones de usuarios y conectará 
municipios mexiquenses con Iztapalapa. 

EdoMex 101.3 Ultra, EdoMex 101.3 Ultra, El Economista (sitio), El Universal (sitio), EdoMex 91.7 Radio Mexiquense, El 
Financiero (Sitio), Canal 6 Multimedios, El Heraldo de México, Publimetro, Diario de México, Hoja de Ruta (Sitio), La Razón 
de México, La Crónica de Hoy, Noti Express de México MX (Sitio), Metro, El Economista, Contra Réplica, EdoMex 102.9 ACIR 
Toluca, La Hoguera (Sitio), EdoMex 102.9 ACIR Toluca, EdoMex 102.9 ACIR Toluca,  
 
Gobierno dejará deuda por NAIM hasta año 2047 

(2024-02-06, Everardo Martínez, El Universal (sitio), )  

El gobierno de Andrés Manuel López Obrador heredará a su sucesor el pago de mil 158 millones 
de dólares por los bonos contratados para las obras del Nuevo Aeropuerto Internacional de 
México (NAIM), en Texcoco. A pesar de que el NAIM fue cancelado, el gobierno enfrenta 
problemas para pagar esa deuda, incluyendo sus intereses. La pandemia ha tenido un impacto 
adverso en la industria aeronáutica en México, reduciendo la demanda de vuelos comerciales. El 
Aeropuerto Internacional de la Ciudad de la Ciudad de México (AICM) genera los recursos para 
pagar la deuda, pero no puede mover menos de 40 millones de personas al año porque así no 
se generan excedentes para recomprar deuda. La administración pasada solicitó los préstamos 
a nivel internacional y garantizó su pago con la Tarifa de Uso Aeroportuario (TUA) del AICM. 
Además, el tráfico de pasajeros en el AICM se ha reducido debido a las acciones del gobierno 
federal para mover vuelos comerciales y de carga al Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles 
(AIFA). 

El Universal, Muro Político MX (sitio),  
 
¿Y el aeropuerto? 

(2024-02-06, Valeria Moy, El Universal (sitio), )  

El AIFA no ha resuelto el problema a pesar de las continuas instrucciones del presidente para 
impulsarlo. La carga llega al Felipe Ángeles, pero el sistema aduanero simplemente no está listo. 
Los trámites y la falta de infraestructura de almacenamiento detienen los flujos. El tránsito de 
pasajeros es tan bajo que el presidente obligó a disminuir las operaciones en el aeropuerto Benito 
Juárez con la intención de mover los vuelos hacia allá. Quizás incluso el AIFA ha empeorado la 
situación. Se pagó por un aeropuerto que el presidente no dejó nacer. No es sostenible 
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financieramente ni lo será en años, tendrá que recibir cuantiosos subsidios. La operación 
tampoco es eficiente a pesar de tener un número muy limitado de vuelos. Los retrasos, las 
cancelaciones y los vuelos vacíos son la constante. Los recursos de la tarifa de uso de aeropuerto 
no mantienen a un aeropuerto vivo, sino que se destinan para darle respiración artificial al que el 
presidente quiso. 
 
Manejo en AIFA. Aumentan 630% ingresos de ASA 

(2024-02-06, Redacción, Milenio Diario, . 18)  

Los ingresos de Aeropuertos y Servicios Auxiliares (ASA) por el manejo de combustibles en el 
Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) aumentaron un 630% en 2023, alcanzando los 
66 millones 996 mil pesos. Este incremento se debe a la mayor actividad registrada en la terminal 
de Santa Lucía. Fernando Gómez Suárez, especialista en aviación, señaló que la terminal de 
Santa Lucía ha superado la capacidad de la terminal de Toluca y ha alcanzado la de la Ciudad 
de México. Suárez también destacó que el AIFA ha experimentado un aumento en la demanda 
de combustible, pasando de 6 millones 200 mil litros en 2019 a 11 millones 700 mil litros en 2023. 
 
Despegues y Aterrizajes // En entredicho bilateral aéreo México-EU 

(2024-02-06, Rosario Avilés, El Economista, . 34)  

El Departamento del Transporte de los Estados Unidos ha recomendado no renovar la inmunidad 
antimonopolios para la alianza Delta-Aeroméxico, lo que invalida la asociación y posibles alianzas 
futuras. Esto refleja la falta de solución a los desacuerdos entre México y Estados Unidos, que 
van más allá del combate a las drogas y la migración. El bilateral de aviación entre ambos países 
ha sido afectado, un acuerdo que fue revisado entre 2014 y 2015. El DOT ha percibido un 
incumplimiento de los acuerdos por parte de México, incluyendo la falta de ampliación de la 
infraestructura aeroportuaria en la Ciudad de México. Además, la decisión de enviar carga al 
Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) se interpreta como barreras a la competencia. 
Estas consideraciones estaban incluidas en la recomendación para otorgar a Delta y Aeroméxico 
inmunidad antitrust en 2013, que ahora se está considerando eliminar. El DOT también ha 
expresado preocupación por la falta de remodelación y mejora de la infraestructura del AICM. 
 
Mexicana de Aviación vuela con 16 pilotos que son militares 

(2024-02-06, Aldo Munguía, El Financiero (Sitio), )  

Mexicana comenzó a volar con solo cinco aeronaves dado que el gobierno no pudo conseguir 
una decena de aeronaves, debido a la falta de equipos en el mundo, además que la propia 
administración dirigida por Andrés Manuel López Obrador ha tercerizado la renta de las 
aeronaves a SAT Aero Holdings, una empresa basada en Estados Unidos. La Sedena agregó en 
su respuesta que "en el concepto que no se cuenta con información respecto al personal civil", 
por lo que los vuelos de la Aerolínea del Estado Mexicano están siendo operados en su totalidad 
por personal militar a cargo de pilotar las aeronaves arrendadas a TAR y las cedidas por el propio 
ejército para la conformación de la línea aérea. La paraestatal aérea tiene 18 destinos en sus 
itinerarios-incluido el AIFA, que funciona como su base principal de operaciones y en donde 
pernoctan sus aeronaves-, los cuales aún están lejos de consolidarse, pues se han registrado 
múltiples vuelos con apenas un pasajero. 

El Financiero,  

 
REFINERÍA DOS BOCAS 
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Sheinbaum vs Xóchit; el otro choque en el sector energético 

(2024-02-06, Camila Ayala Espinosa, El CEO MX (sitio), )  

El candidato a la alcaldía de Paraíso, Tabasco, Mateo Simón, ha propuesto revisar los proyectos 
de la refinería de Dos Bocas y del Tren Maya, que considera problemáticos. Simón, del Partido 
Verde Ecologista de México (PVEM), busca revertir estos proyectos y modificar el plan de 
negocios de PEMEX para fortalecer su posición en el mercado. Según Simón, estos proyectos 
no han sido beneficiosos para la región. Además, ha prometido mejorar la atención médica y la 
educación, así como impulsar la pesca y la agricultura. 
 
Órganos reguladores, la moneda en el aire 

(2024-02-05, Redacción, Energía a Debate (Sitio), )  

El presidente de México enviará al Congreso de la Unión un paquete de reformas 
constitucionales, incluyendo la desaparición de organismos autónomos en materia de energía. 
Esta medida es un segundo intento por capturar la Comisión Reguladora de Energía y la 
Comisión Nacional de Hidrocarburos, después de que la Suprema Corte de Justicia de la Nación 
declarara inconstitucionales las reformas anteriores a la Ley de la Industria Eléctrica. En otras 
noticias, Pemex ha publicado sus estadísticas de 2023, revelando que la producción de petróleo 
crudo sigue lejos de los 2 millones de barriles prometidos, y la producción de combustóleo ha 
aumentado. Se espera que la Refinería de Dos Bocas, que entrará en operaciones en el primer 
trimestre de 2024, ayude a alcanzar la autosuficiencia energética. Además, el Sistema de 
Información Energética de la Secretaría de Energía ha estado inactivo durante más de una 
semana, sin fecha de restablecimiento. 
 

SICT 
 
Duda Razonable // Las carreteras, la inseguridad y las campañas 

(2024-02-06, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2)  

Ayer día de puente, es decir, de carreteras llenas de ciudadanos regresando a casa, los 
transportistas, hartos de la inseguridad que reina en las vías de comunicación del país, salieron 
a protestar. La Secretaría de Gobernación había anunciado que había llegado a cierto acuerdo 
con los transportistas para seguir dialogando. En la reunión del sábado estuvieron de parte del 
gobierno personal de las secretarías de Gobernación (Segob); Infraestructura, Comunicaciones 
y Transportes (SICT), y de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC), así como de la Guardia 
Nacional (GN). No se menciona a Sedena, por cierto, que en términos de seguridad es el que 
manda. Y apenas hecho público el anuncio de Segob nos enteramos de que la negociación no 
incluyó a todas las agrupaciones. Nada nuevo, el divide y vencerás es táctica conocida. 

Milenio (sitio),  
 
La Constitución establecerá el uso de vías férreas de carga para pasajeros: AMLO 

(2024-02-05, Redacción, El Economista (sitio), )  

El presidente López Obrador ha propuesto utilizar los 18,000 kilómetros de vías férreas 
concesionadas para el transporte de pasajeros, en lugar de solo carga. Esta propuesta está en 
línea con el decreto que declara prioritario el desarrollo del transporte ferroviario de pasajeros en 
el Sistema Ferroviario Mexicano. Las empresas Ferromex, Ferrosur y Canadian Pacific Kansas 
City de México han sido invitadas a manifestar su interés en desarrollar el servicio de pasajeros 
en sus vías. Si ninguna empresa muestra interés, la Secretaría de la Defensa Nacional o la 
Secretaría de Marina podrían operar los proyectos. La Secretaría de Infraestructura, 

https://www.efinf.com/clipviewer/3cb1dbce4a61cbe789ccb4ee6d63d097?file
https://www.efinf.com/clipviewer/ba835abfd3090e8958d3f7795cd48776?file
https://www.efinf.com/clipviewer/6a9d0b1252b152bbcecb9611873205bc?file
https://www.efinf.com/clipviewer/5e3a5044e86e010d4701a001fc62b35c?file
https://www.efinf.com/clipviewer/639b48c9a9aeb20be0faf772d913cc03?file


 

 

Comunicaciones y Transportes (SICT) no ha proporcionado detalles adicionales sobre el proceso 
de licitación. 
 
La inseguridad que lastima a transportistas y conductores 

(2024-02-06, Redacción, Índice Politico (sitio), )  

Los transportistas de México han suspendido su paro nacional, que estaba programado para el 
lunes, después de llegar a un acuerdo con la Secretaría de Gobernación para abordar la creciente 
inseguridad en las carreteras. Los líderes de la CANACAR habían solicitado una reunión con el 
presidente Andrés Manuel López Obrador, pero su solicitud fue negada. Las mesas de diálogo 
acordadas con la Secretaría de Gobernación buscarán fortalecer el sector del transporte y 
mejorar la seguridad en las carreteras, con la participación de la Guardia Nacional, la SSPC y la 
SICT. Los transportistas esperan que las autoridades encuentren una solución efectiva para el 
problema de la inseguridad en las carreteras, que afecta a conductores y empresas. 
 
¿Qué pasó con el paro nacional de transportistas anunciado para este lunes 5 de 
febrero? 

(2024-02-05, Roberto Trejo, Reporte Índigo (sitio), )  

El Gobierno federal de México ha llegado a un acuerdo con organizaciones de transportistas para 
evitar paros y bloqueos nacionales programados para el 5 de febrero. Las organizaciones habían 
amenazado con suspender actividades y bloquear carreteras, lo que habría generado caos 
durante el regreso de las personas de las vacaciones. Tras una reunión de trabajo entre varias 
secretarías, se han establecido acciones para mejorar la seguridad en las carreteras federales. 
¿A qué acuerdos llegaron para evitar el paro de transportistas?. Seguridad en carreteras: la SSPC 
y la GN se comprometen a abordar aspectos relacionados con la seguridad en las carreteras 
federales. Atención administrativa: la Segob y la SICT asumirán la responsabilidad de gestionar 
aspectos administrativos vinculados al sector del autotransporte. Enlace con autoridades locales: 
la Segob se encargará de establecer y coordinar el enlace con las autoridades estatales y 
municipales para mejorar la colaboración. Como resultado de las conversaciones en la Secretaría 
de Gobernación, los representantes de las organizaciones de autotransportistas aseguraron que 
no llevarán a cabo ningún paro nacional ni bloqueo de vías federales en las manifestaciones 
futuras con sus agremiados. 

El Economista (sitio),  
 
La Jornada Transportistas mantienen paro nacional para este lunes 

(2024-02-05, Redacción, News Beezer (Sitio) , )  

El dirigente de la Asociación Nacional de Transporte (Antac), David Estévez Gamboa, ha 
afirmado que solo una de las veinte organizaciones que han convocado a un paro nacional ha 
aceptado la propuesta de las autoridades federales para evitar la manifestación. Las autoridades 
federales, incluyendo la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), 
habían anunciado un acuerdo con varios grupos transportistas para evitar el paro, pero Estévez 
Gamboa ha contradicho esta afirmación. Él y otros líderes de los grupos transportistas han 
afirmado que las manifestaciones se llevarán a cabo en todo el país para protestar contra la 
inseguridad y la corrupción. Las autoridades federales han propuesto la instalación de mesas de 
diálogo para abordar las preocupaciones de los transportistas. 

Canal 6 Multimedios,  
 

https://www.efinf.com/clipviewer/d5cfa5dcdc27f30f97874b1ac1179cd5?file
https://www.efinf.com/clipviewer/83ec3729bbe1fcae7499fa3882568f52?file
https://www.efinf.com/clipviewer/83ec3729bbe1fcae7499fa3882568f52?file
https://www.efinf.com/clipviewer/c42bbe2f4b0c1a0893a874973d23725d?file
https://www.efinf.com/clipviewer/ba5ce3e070f0e2e0d039e7669fbd6fbc?file
https://www.efinf.com/clipviewer/d551e1a7d1e7b6e6f3a56e69677a3d6a?file


 

 

AMLO concreta reforma para desaparecer organismos autónomos 

(2024-02-05, Juan Luis Ramos, El Sol de México (sitio), )  

El presidente Andrés Manuel López Obrador ha propuesto la extinción de Organismos 
Constitucionales Autónomos, incluyendo la Comisión Federal de Competencia Económica 
(Cofece) y el Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT). Las funciones del IFT serán 
transferidas a la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), mientras 
que las funciones de la Cofece serán asumidas por la Secretaría de Economía. Esta iniciativa 
busca fortalecer la regulación económica y garantizar la libre competencia y concurrencia, y no 
transgrede las obligaciones del país establecidas en el T-MEC. 
La Silla Rota (sitio),  

 
TREN TRANSÍSTMICO 

 
Habitantes de Pijijiapan denuncian que Gobierno Federal no ha cumplido acuerdo de 
reubicación. (Avance) 

(2024-02-05, Varios, López Dóriga.com, Fórmula Guerrero 105.5, )  

Habitantes del municipio de Pijijiapan fueron víctimas del gobierno federal, ya que sus casas 
fueron demolidas debido a la construcción del tren transístmico y las autoridades no han cumplido 
con el acuerdo de reubicación. 

103.3 Radio Fórmula, Canal 121 Telefórmula,  

 
PRESUPUESTO DE EGRESOS DE LA FEDERACIÓN 

 
En entrevista, Hamlet García, diputado de MORENA conversó sobre el presidente Andrés 
Manuel López Obrador, que enviará iniciativas al Congreso el día de hoy. 
(2024-02-05, Mario Maldonado, Canal 8.1 Heraldo TV, )  

En entrevista, Hamlet García, diputado de MORENA conversó sobre el presidente Andrés Manuel 
López Obrador, que enviará iniciativas al Congreso el día de hoy. Dijo aún no se informa, pero 
hoy a las 5 de la tarde se hará la entrega, probablemente en manos de la secretaria de 
Gobernación, María Luisa Alcalde. Aseguró Hamlet García que la coalición está convocada a 
asistir al Congreso, el tema eléctrico retoma un nuevo carácter, ante la anulación de una 
legislación secundaria. Dijo Hamlet García que López Obrador eligió el término de su mandato 
para enviar iniciativas de reforma para acompañar los proyectos de infraestructura. Uno de los 
puntos en las iniciativas se refiere a reformar el Poder Judicial, incluye la votación de magistrados 
y jueces de distrito. La oposición decía que se eliminarían requisitos, pero no es así. Como se vio 
en la discusión del futuro del INE. Hamlet García se refirió voto de calidad que dio el ministro 
Alberto Pérez Dayán en torno a la Reforma Eléctrica. 
 
Agilizar asignación de recursos para atender rezago de radioterapias en el país, 
demandan en el Senado 

(2024-02-05, Redacción, Vocero.com.mx (Sitio), )  

La senadora Sylvana Beltrones Sánchez ha instado al Gobierno Federal a asignar los recursos 
para el Programa Nacional de Adquisición de Aceleradores Lineales 2024, que se incluyeron en 
el Presupuesto de Egresos de la Federación de este año. Los aceleradores lineales son 
dispositivos utilizados para la radioterapia, un tratamiento crucial para pacientes con cáncer. El 
IMSS ha señalado la urgencia de reemplazar 12 equipos en 2024, lo que requeriría una inversión 
de alrededor de dos mil millones de pesos. La senadora argumenta que el rezago en la atención 

https://www.efinf.com/clipviewer/49319a541276a6ee6d087677142e2b03?file
https://www.efinf.com/clipviewer/a42a35355e9a15060db1ccfbddddc682?file
https://www.efinf.com/clipviewer/c7deef95c89d713f95fd54b431b63a93?file
https://www.efinf.com/clipviewer/c7deef95c89d713f95fd54b431b63a93?file
https://www.efinf.com/clipviewer/6d0645211a68984d3c7aaa636d541d9d?file
https://www.efinf.com/clipviewer/8c0c4acac819dd82d713b0546ab3e103?file
https://www.efinf.com/clipviewer/d6b49d124ff0dd91e1c28445c71217a2?file
https://www.efinf.com/clipviewer/d6b49d124ff0dd91e1c28445c71217a2?file
https://www.efinf.com/clipviewer/3d607f9688b09a37f711c64c3c71ddf6?file
https://www.efinf.com/clipviewer/3d607f9688b09a37f711c64c3c71ddf6?file


 

 

médica para enfermedades como el cáncer es peligroso, y que recibir tratamiento adecuado y a 
tiempo salva vidas. 
 
El PAN recrimina a Morena recortar recursos clave a Conagua en el PEF 2024 

(2024-02-05, Redacción, Pasantes DF CDMX (Sitio), )  

El gobierno federal, a través de la Comisión Nacional del Agua (Conagua), ha anunciado recortes 
al suministro de agua potable en la Zona Metropolitana del Valle de México (ZMVM), lo que ha 
generado preocupación por la crisis hídrica. Los recortes presupuestales en infraestructura de 
agua potable, alcantarillado y saneamiento en el Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 
2024 han sido del 47%, con recortes adicionales del 36.8% en la infraestructura para la protección 
de centros de población y áreas productivas, y un 27.3% en agua potable, drenaje y tratamiento. 
Esta situación ha llevado a más de 1,600 municipios a enfrentar diferentes tipos de sequías, sin 
que se haya declarado la emergencia. La Conagua ha informado que 117 de las 210 presas en 
México operan con menos de la mitad de su capacidad de llenado, debido a un nivel reducido de 
lluvias y temperaturas elevadas que incrementan la sequía. 
 

REFORMA ENERGÉTICA 
 
Defensa de la Soberanía Energética 

(2024-02-06, Manuel Rodríguez González, El Heraldo de México (sitio), )  

La Suprema Corte de Justicia de México ha otorgado un amparo a generadores privados, 
declarando inconstitucional la Ley de la Industria Eléctrica aprobada en 2021. Esta ley buscaba 
recuperar la función rectora del Estado en la industria eléctrica, pero ahora se encuentra en riesgo 
la soberanía energética del país. La crisis energética global ha demostrado la incapacidad del 
libre mercado y los privados para garantizar el suministro energético a precios asequibles. Las 
reformas a la Ley de la Industria Eléctrica de 2021, aprobadas por el presidente Andrés Manuel 
López Obrador, buscaban acabar con contratos leoninos con Productores Independientes de 
Energía, que habían costado al país 104 mil millones de dólares. Ahora, México se encuentra al 
borde de una crisis energética global, con la CFE en riesgo de desaparecer. 
 
AMLO busca blindar preponderancia de la CFE 

(2024-02-06, Karol García, El Economista, . 30)  

El presidente Andrés Manuel López Obrador presentó una iniciativa de reforma constitucional 
para devolver el estatus de empresas públicas a la Comisión Federal de Electricidad (CFE) y a 
Petróleos Mexicanos (Pemex), garantizando que las empresas privadas no prevalezcan sobre 
ellas. La reforma también busca que la Secretaría de Energía asuma las funciones de los 
reguladores del sector, como la Comisión Reguladora de Energía (CRE) y la Comisión Nacional 
de Hidrocarburos (CNH). La iniciativa propone que las empresas estatales en los sectores 
estratégicos se denominen "empresas públicas del Estado" en lugar de "empresas productivas 
del Estado", y que la Ley de la Industria Eléctrica establezca cómo las empresas privadas 
actuarán en el sector, siempre con menor participación que la CFE. Se establece un plazo de 
180 días para realizar las adecuaciones necesarias a las leyes secundarias correspondientes. 
 
Protesta SME a favor de Reforma Eléctrica 

(2024-02-06, Redacción, Basta, . 5)  

Integrantes del Sindicato Mexicano de Electricistas (SME) protestaron frente a la Suprema Corte 
de Justicia de la Nación (SCJN) en contra de la declaración de inconstitucionalidad de la Reforma 
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Eléctrica impulsada por el presidente López Obrador. La manifestación ocurrió antes de la 
presentación de un paquete de iniciativas de reformas constitucionales por parte del presidente, 
que incluiría una modificación para regresar a la reforma energética impulsada por el presidente 
Adolfo López Mateos. La protesta se produjo después de que la SCJN rechazara los amparos 
contra la Reforma Eléctrica, lo que generó repudio hacia el ministro Pérez Dayán. 

24-Horas.mx (Sitio), Teléfono Rojo (Sitio),  
 
Entierra la Corte reforma eléctrica 

(2024-02-05, Redacción, La Voz de la Nación (Sitio), )  

La Suprema Corte de Justicia de México ha declarado inconstitucional la reforma a la Ley de la 
Industria Eléctrica (LIE) impulsada por la administración del presidente Andrés Manuel López 
Obrador en marzo de 2021. La reforma favorecía a la Comisión Federal de Electricidad (CFE) 
sobre empresas privadas, pero la Corte ha determinado que los siete artículos principales de la 
reforma violan reglas sobre generación y mercado eléctrico mayorista, previstas en la 
Constitución desde 2013. El amparo concedido a seis empresas privadas implica que se debe 
dejar de aplicar la reforma y obligar a las autoridades a operar con la versión anterior de la LIE. 
La reforma energética ha sido un tema controvertido en México, y este fallo de la Corte es un 
revés para la administración actual. 
 
AMLO propone que CFE sea de nuevo empresa pública estratégica 

(2024-02-05, Redacción, Milenio (sitio), )  

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, ha propuesto una serie de reformas 
constitucionales, incluyendo la devolución de su carácter de empresa pública estratégica a la 
Comisión Federal de Electricidad (CFE) que tenía antes de 2013. La reforma energética 
promulgada en 2013 pretendía modernizar a la CFE y a Petroleos Mexicanos (Pemex) a través 
de una nueva figura llamada "Empresas Productivas del Estado", con fines económicos, 
comerciales e industriales. Sin embargo, López Obrador argumenta que esta reforma favoreció 
la privatización de la industria eléctrica. La nueva propuesta busca dar preferencia a la CFE sobre 
empresas privadas y garantizar el derecho del pueblo a los servicios de internet, ya sea a través 
de una empresa pública o concesiones a compañías privadas. 
 

PRECANDIDATOS 
 
Claudia Sheinbaum, precandidata de Seguimos Haciendo Historia aseguró que la 
inversión y el desarrollo en Centro y Sudamérica son la solución para resolver los 
problemas de la migración. 

(2024-02-05, Alejandro Cacho, Paulina Greenham, Canal 8.1 Heraldo TV, )  

Claudia Sheinbaum, precandidata de Seguimos Haciendo Historia aseguró que la inversión y el 
desarrollo en Centro y Sudamérica son la solución para resolver los problemas de la migración. 
 
La mayor amenaza a la soberanía y gobernabilidad en México es el poderío en influencia 
del crimen organizado: Xóchitl Gálvez, precandidata del FAM (Repetido). 
(2024-02-06, Juan Manuel Jiménez, 102.5 MVS Noticias, )  

La mayor amenaza a la soberanía y gobernabilidad en México es el poderío en influencia del 
crimen organizado: Xóchitl Gálvez, precandidata del FAM. 
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La mayor amenaza a la soberanía y gobernabilidad en México es el poderío en influencia 
del crimen organizado: Xóchitl Gálvez, precandidata del FAM. 
(2024-02-05, Juan Manuel Jiménez, 102.5 MVS Noticias, )  

La mayor amenaza a la soberanía y gobernabilidad en México es el poderío en influencia del 
crimen organizado: Xóchitl Gálvez, precandidata del FAM. 
 
Xóchitl Gálvez, precandidata a la Presidencia por la coalición Fuerza y Corazón por 
México estuvo en Nueva York, Claudia Sheinbaum, estuvo en San Luis Potosí. 
(2024-02-05, Gabriela Warkentin, 96.9 W Radio, )  

Xóchitl Gálvez, precandidata a la Presidencia por la coalición Fuerza y Corazón por México 
estuvo en Nueva York, Claudia Sheinbaum, precandidata de Seguimos Haciendo Historia estuvo 
en San Luis Potosí y Jorge Álvarez Máynez, precandidato presidencial de MC se inconformó 
sobre la contaminación en Nuevo León. 
 
La precandidata presidencial, Claudia Sheinbaum, desde Nayarit respaldó las reformas 
constitucionales que presentó el presidente López Obrador. 
(2024-02-05, Braulio Luna, Canal 21 Capital 21, )  

La precandidata presidencial, Claudia Sheinbaum, desde Nayarit respaldó las reformas 
constitucionales que presentó el presidente López Obrador, ya que tienen el objetivo de 
garantizar los derechos humanos de los mexicanos, para que el Poder Judicial se encuentre al 
servicio del pueblo. 
 

DELEGACIONES CMIC 
 
CMIC Aguascalientes apuesta por la actualización fiscal de las empresas 

(2024-02-05, Gerardo Rodríguez, Líder Empresarial AGS (sitio), )  

La Delegación Aguascalientes de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
(CMIC) ofrecerá un curso presencial sobre las últimas modificaciones legislativas en la Reforma 
Fiscal 2024. El curso, que se llevará a cabo los días 13 y 15 de febrero, será impartido por el Dr. 
José Barba Calvillo y el C.P. y M.I. Jesús Humberto Chávez Padilla. Los participantes aprenderán 
sobre las adiciones, reformas y derogaciones a las leyes existentes, así como el impacto de los 
cambios aprobados por el Congreso de la Unión. Los afiliados a la CMIC Aguascalientes pueden 
utilizar su saldo FECAP para cubrir el costo del curso. 
 
Empresas locales son competitivas para construir naves de trasnacionales: CMIC 

(2024-02-05, Redacción, El Documentalista DGO (sitio), )  

El presidente de la Cámara Nacional de la Industria de la Construcción (CMIC), Francisco Salazar 
Mendía, anunció que el 15% de las empresas afiliadas a la CMIC en Durango tienen la capacidad 
para atender obras de gran envergadura. Recientemente, se establecieron acuerdos con 
empresarios extranjeros para mostrarles la oferta de las constructoras locales. A pesar de que el 
85% de las empresas afiliadas son pequeñas, cerca de 20 constructoras tienen la capacidad para 
atender grandes obras. Las licitaciones para estas obras están por salir y se espera que las 
inversiones que llegarán a Durango permitan el regreso de algunas empresas constructoras al 
estado. 
 
Aumentó el valor de producción de empresas constructoras 

(2024-02-05, Redacción, David Medrano, Plano Informativo, Plano Informativo SLP (sitio), )  
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El valor de producción de las empresas constructoras en San Luis Potosí alcanzó los 14,622 
millones de pesos al cierre de 2023, según un informe de la Cámara Nacional de la Industria de 
la Construcción (CMIC). La mayor actividad de las empresas constructoras en la región se 
encuentra en el segmento de la edificación, con un valor de 7,477 millones de pesos, seguido del 
transporte y urbanización con 4,062 millones de pesos. A nivel nacional, el valor de producción 
en la industria de la construcción ascendió a 602,291 millones de pesos. CMIC, (CMIC) 

 
Incremento en costos de la construcción no cederán en el 2024 

(2024-02-06, Lilia Quevedo, Global Media SLP (sitio), )  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Juan Manuel 
Pérez Herrera, prevé un aumento de al menos dos dígitos en el costo del acero, debido al conflicto 
bélico entre Ucrania y Rusia. Este incremento, junto con el aumento del 20% en el salario mínimo 
y la posible reducción de la jornada laboral, impactará el costo final de las edificaciones. Pérez 
Herrera destacó que la mano de obra representa el 30% del costo de las obras, por lo que estos 
incrementos también afectarán los costos finales. Mencionó que, a diferencia de la construcción 
pública, donde se compite por licitaciones, en la construcción privada aún no hay tanto trabajo 
como se quisiera. 
 
Suman esfuerzos para apoyar a empresarios 

(2024-02-06, Redacción, Cuarto Poder Chiapas (sitio), )  

La Secretaría de Obras Públicas (SOP) de Chiapas se ha comprometido a fortalecer la 
colaboración con la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción Delegación Chiapas 
(CMIC) para promover la participación de empresas locales en proyectos de infraestructura. La 
titular de la SOP, Claudia Baca Esquinca, destacó la importancia de las micro, pequeñas y 
medianas empresas en la economía mexicana y se comprometió a fortalecer su crecimiento. La 
presidenta de la CMIC Chiapas, Anakaren Gómez Zuart, elogió el trabajo de la SOP en apoyo a 
las empresas locales. Se firmó un convenio de colaboración para formalizar la instalación de la 
Comisión Mixta CMIC-SOP y se entregaron constancias a 16 servidores públicos capacitados 
por el Instituto de Capacitación de la Industria de la Construcción de la CMIC Chiapas. 
 
Entrega REC el camino San Fernando-Cuauhtémoc 

(2024-02-06, Redacción, Cuarto Poder Chiapas (sitio), )  

El gobernador de Chiapas, Rutilio Escandón Cadenas, inauguró la construcción del camino San 
Fernando-Colonia Cuauhtémoc, en el municipio de San Fernando. Esta infraestructura, con una 
inversión de 11.7 millones de pesos, busca fortalecer la movilidad y conectividad entre los pueblos 
de la región. El presidente municipal de San Fernando, Juan Antonio Castillejos Castellanos, 
destacó la voluntad del Gobierno de Chiapas de atender las verdaderas necesidades de la 
población. La presidenta de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) 
Delegación Chiapas, Anakaren Gómez Zuart, destacó la relevancia de la construcción de este 
camino, que contribuirá a la conectividad y las actividades económicas entre las localidades 
cercanas y con la capital del estado. 
 
En San Fernando, inaugura Rutilio Escandón construcción del camino San Fernando-
Colonia Cuauhtémoc 

(2024-02-06, Redacción, Suceso Chiapas CHIS (sitio), )  
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El gobernador de Chiapas, Rutilio Escandón Cadenas, inauguró la construcción del camino San 
Fernando-Colonia Cuauhtémoc, en el municipio de San Fernando. Esta infraestructura, en la que 
se invirtieron 11.7 millones de pesos, fortalecerá la movilidad y conectividad entre los pueblos de 
la región. Escandón Cadenas reafirmó su compromiso de seguir impulsando un gobierno cercano 
a la gente, con acciones humanistas y justicia social. El presidente municipal de San Fernando, 
Juan Antonio Castillejos Castellanos, destacó la voluntad del gobierno de Chiapas de atender las 
necesidades de la población, con más de 200 millones de pesos destinados a obras prioritarias. 
La presidenta de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Delegación 
Chiapas, Anakaren Gómez Zuart, destacó la importancia de la construcción de este camino para 
la conectividad y las actividades económicas entre las localidades cercanas y la capital del 
estado. 

Sin Fuero CHIS (Sitio), El Heraldo de Coatzacoalcos VER (sitio), Noticias de Chiapas CHIS (sitio), Cintalapanecos CHIS 
(sitio), Chiapas en Contacto CHIS (sitio), El Sol de Chiapas (sitio), ASICH Online, 3 Minutos Informa CHIS (Sitio), Diario 
Tribuna Chiapas CHIS (sitio), Expreso Chiapas CHIS (sitio), Libertad en Chiapas CHIS (Sitio),  
 
SOCAVÓN 

(2024-02-06, Redacción, NTR Zacatecas.com ZAC (sitio), )  

Guanajuato tiene las mismas características geológicas que Zacatecas y se hicieron vialidades, 
no áreas, subterráneas, que son más complejas y costosas. Con mayores dificultades técnicas 
se han construido obras enormes en el suelo arcilloso de la CDMX, el Metro, edificios de más de 
100 metros de altura y los segundos pisos. Cierto, es importante socializar el proyecto, porque 
preguntamos: ¿usted ciudadano, considera adecuada la movilidad para que acceda a los centros 
de educación a todos los niveles? ¿Las mujeres, cabeza de integración familiar, tienen medios 
de transporte adecuados para dejar de usar el automóvil para tareas del hogar, como las compras 
o el traslado a centros de salud en casos de necesidad por enfermedades? ¿El transporte público 
es eficiente para que usted, compañero trabajador, disminuya sus tiempos de traslado a su 
trabajo? No coincido con lo señalado por una investigadora de la UAZ: "profundizan la división 
social entre ricos y pobres y fragmenta su espacio urbano en bellos y feos", porque el transporte 
público debe ser eficiente en el traslado de la gente a los centros de trabajo, por supuesto, debe 
mejorar la calidad del servicio mismo. El proyecto (tienen razón) debe presentarse a la ciudadanía 
para que conozca los beneficios que traerá. Además, y con razón, la petición que hacen los 
constructores zacatecanos de que se incluya a empresas locales en la construcción, como lo 
solicitó Jorge Alberto de la Peña, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción en Zacatecas. 
 
REC inaugura obra de 11.7 mdp, en San Fernando, la cual fortalecerá la movilidad y 
conectividad de la región 

(2024-02-06, Redacción, Filo y Sofía CHIS (sitio), )  

El gobernador de Chiapas, Rutilio Escandón Cadenas, inauguró la construcción del camino San 
Fernando-Colonia Cuauhtémoc, en el municipio de San Fernando. Esta infraestructura carretera, 
que tuvo una inversión de 11.7 millones de pesos, fortalecerá la movilidad y conectividad entre 
los pueblos de la región. Durante la entrega, la presidenta de la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción (CMIC), Delegación Chiapas, Anakaren Gómez Zuart, destacó la 
importancia de este camino para la conectividad y las actividades económicas en la región. 
También se agradeció el respaldo del presidente Andrés Manuel López Obrador y se destacó el 
compromiso del gobernador Escandón Cadenas con la justicia social a través de la obra pública. 
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Convoca Cultura a encuentro de exalumnos de Escuela Taller de Capacitación 

(2024-02-06, Redacción, Diario Momento PUE (sitio), )  

La Secretaría de Cultura del gobierno de Puebla ha convocado a la comunidad estudiantil y 
egresada de la Escuela Taller de Capacitación en Restauración de Puebla a participar en el 
"Primer Encuentro de Exalumnas y Exalumnos". El evento, que se llevará a cabo el 17 de febrero, 
tiene como objetivo reunir a las 10 generaciones que han pasado por la institución, así como a 
autoridades del gobierno de Puebla, el Instituto de Capacitación para el Trabajo del Estado de 
Puebla, el Centro INAH Puebla, la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 

Delegación Puebla, el Consejo de Ciencia y Tecnología del Estado de Puebla y el Colegio de 
Arquitectos de Puebla. La Escuela Taller de Capacitación en Restauración de Puebla, fundada 
en 2001, forma a jóvenes en oficios relacionados con la restauración arquitectónica, 
contribuyendo a la conservación y preservación del patrimonio cultural del estado. 

Valkiria Online PUE (sitio), Sucesos Puebla PUE (sitio), Poder de la Noticia PUE (sitio), Consolidación Hoy PUE (sitio), Al 
Chile Poblano PUE (Sitio), Sobre T (Sitio),  
 
Propietarios especulan sobre la llegada de empresas a la región Sureste de Coahuila tras 
anuncio de Tesla 

(2024-02-06, Redacción, El Siglo de Torreón (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) considera que las empresas 
que se instalarán en la región Sureste, como Tesla, superarán la contratación de personal en la 
gigaplanta. Jorge Verduzco Rosan González, Presidente de la CMIC, señala que los beneficios 
de la planta de Tesla no serán a corto plazo, ya que aún no ha comenzado su construcción y se 
espera que tome unos dos años en producir. Verduzco Rosan González destaca que la 
especulación de precios de terrenos en Saltillo, donde se esperaba un aumento tras el anuncio 
de Tesla, ha impactado negativamente en el desarrollo de viviendas. Además, los insumos en la 
industria de la construcción han aumentado un 30%, lo que ha encarecido el producto final, 
aunque esto es independiente del tema de la armadora de autos. 
 
REALIZA Donativo la CMIC al sistema DIF Tuxtla 

(2024-02-05, Redacción, El Sol de Chiapas (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) Delegación Chiapas realizó 
un donativo al Sistema DIF Tuxtla Gutiérrez, con el objetivo de fortalecer la atención a los sectores 
más vulnerables de la ciudad. El donativo, correspondiente a las aportaciones de los afiliados a 
la CMIC Chiapas, permitirá cubrir las necesidades de los centros de atención a adultos mayores, 

niños, niñas, adolescentes y personas con discapacidad. La Presidenta del Comité Directivo de 
la CMIC Delegación Chiapas, Anakaren Gómez Zuart, destacó la importancia de la colaboración 
entre el sector público y privado para mejorar la calidad de vida de las personas vulnerables. 

Diario Tribuna Chiapas CHIS (sitio), Monitor Sur CHIS (sitio),  
 
Especulan propietarios de terrenos tras anuncio de Tesla: CMIC 

(2024-02-05, Redacción, El Siglo de Torreón (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) considera que la instalación 
de la planta de Tesla en Nuevo León ha tenido un impacto negativo en Saltillo. El Presidente de 
la CMIC, Jorge Verduzco Rosan González, afirma que se esperaba un aumento en el valor de 
los terrenos, pero hasta ahora no ha ocurrido. Verduzco Rosan González también señala que la 
planta de Tesla no generará beneficios a corto plazo y que empresas que se instalen en la región 
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sureste podrían contratar más trabajadores que la gigaplanta. Además, los insumos en la 
industria de la construcción han aumentado en un 30%, lo que ha encarecido el producto final. A 
pesar de esto, se espera que la planta de Tesla comience a producir en dos años. 
 
Matan a políticos y la sociedad vulnerable 

(2024-02-05, Redacción, Diario de Chiapas CHIS (sitio), )  

A finales del año pasado, la CMIC EDOMEX, incrementó el número de sus afiliados en sus 44 
delegaciones en el país; el Tecnológico de la Construcción, Campus Estado de México, superó 
a los otros seis campus por su incremento de matrícula de licenciaturas y maestrías. Estos son 
algunos de los avances que tuvo esa organización que dio a conocer su presidente, Arnulfo 
Martínez Sánchez, en su primer informe de actividades. 

Plano Informativo SLP (sitio), Quadratín OAX (Sitio), Relevante MX (sitio), La Política me da risa MX (sitio), Poder y Dinero 
CDMX (sitio), Plano Informativo SLP (sitio),  
 
Inaugura REC construcción del camino de San Fernando a Colonia Cuauhtémoc 

(2024-02-05, Isai López, El Heraldo de Chiapas, Heraldo de Chiapas (sitio), )  

El gobernador de Chiapas, Rutilio Escandón Cadenas, inauguró la construcción del camino San 
Fernando-Colonia Cuauhtémoc, destacando su compromiso de un gobierno cercano a la gente 
y con justicia social. La construcción de este camino, que costó 11.7 millones de pesos, 
fortalecerá la movilidad y conectividad entre los pueblos de la región. La presidenta de la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Anakaren Gómez Zuart, resaltó la 
importancia de esta infraestructura para la conectividad y las actividades económicas en la 
región. El presidente municipal de San Fernando, Juan Antonio Castillejos Castellanos, agradeció 
al gobierno estatal por las inversiones en obras prioritarias. 

Diario del Sur CHIS (Sitio),  
 
Poder y dinero/Víctor Sánchez Baños 

(2024-02-05, Víctor Sánchez Baños, Quadratin, Quadratin TLAX (Sitio), )  

A finales del año pasado, la CMIC EDOMEX, incrementó el número de sus afiliados en sus 44 
delegaciones en el país; el Tecnológico de la Construcción, Campus Estado de México, superó 
a los otros seis campus por su incremento de matrícula de licenciaturas y maestrías. Estos son 
algunos de los avances que tuvo esa organización que dio a conocer su presidente, Arnulfo 
Martínez Sánchez, en su primer informe de actividades. 
 
Se anunció que se busca retomar la construcción del Arco Sur en el Estado de México 
con el objetivo de no tener que transitar por la Ciudad de México. 

(2024-02-05, Alejandro Cervantes, Iñaki Manero, 88.9 Noticias, )  

Se anunció que se busca retomar la construcción del Arco Sur en el Estado de México con el 
objetivo de no tener que transitar por la Ciudad de México. Arnulfo Martínez, presidente de la 
Cámara de Construcción estarían involucrado Estados como Tlaxcala, Hidalgo, Morelos y 
Guerrero. 
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